

# シカと人どう一緒にくらす?



子どもたちもシカに興味津々（きょうみしんしん）=どれも奈良市の奈良公園内で

死んだシカの胃袋に入っていたビニールなどのゴミ＝奈良公園内の鹿愛護会事務所で

約二三百頭の野生のシカが暮らす奈良公園（奈良市）。修学旅行などでおとずれる人も多いのではないでしようか。公園のシカたちはいま、出産のピークをむかえ、かわいい赤ちゃんが次々に生まれています。奈良公園のシンボルとして観光客に人気の影响力ですが、人間との間で問題も起こってきています。

奈良市 修学旅行で人気

左の写真に写つて  
いるのは何か分かり

ますか。死んだ五歳のオヌの胃袋から出

ールの袋。一度胃に  
はい

ますか。死んだ五歳のオスの雪袋から出てきたゴミです。このシカは、人が捨てた四キロものゴミが胃にたまり、消化することができずに死んでしまいました。

ールの袋。一度胃に  
入ると、そのまままた  
まり続け、主食の草  
や木の実などが入る  
スペースが少なくな  
り、体に栄養が回ら  
なくなるのです。胃  
がゴミでいっぱいに  
なり、何も食べられ  
なくなつて死んでい  
くシカもいます。

つくられ、そこに飛ばされ、  
場所に後から道路が

動物ですが、おとなしくて、あまり人をひきこむことはない

胃袋にゴミがいっぱい

むやみな工サやりも畠荒らす原因に

あります。主な原因は栄養失調などの病気と交通事故。栄養失調は、人が公園内に捨てたゴミをあやまつて食べてしまひます。とから起ります。

シカが食べるゴミのほとんどは、ゴミ

ないようなど、公園にゴミ箱はほとんど置いていませんが、心ない人たちのポイ捨てがなくなりないため、シカへの被害も減りません。次に、交通事故。

び出したシカが車にはねられるケースもあります。

奈良公園ではい  
ま、たくさんシカ  
の赤ちゃんが生ま  
れ、七月上旬までに  
は約三百頭が誕生す  
るとみられていま  
す。しかし、その一  
方で、「人との共存  
ができず、多くのシ

【奈良のシカ】種類は二ホンジ力。寿命はオス12～16歳、メス20～

良公園周辺にすみ、シバやズスキを主食にしています。奈良のシカは1957年に国の天然記念物に指定されました。

能感傷的肯定されよ。

奈良のシカは  
もいわれていま  
先に住んでいた  
きました。人じ  
以上も前から  
きました。人じ  
んな生活を干一  
辺のシカたちは  
奈良公

奈良公園のシカたちは、そんな生活を千二百年以上も前から続けてきました。人よりも先に住んでいた、ともいわれています。

力が犠牲になつてゐる  
んでいる。そして鹿苑に入  
るシカが後を絶ちません」と、シ  
カの保護活動をしてい  
る奈良の鹿護謹らによ  
り、事務局長の池田佐知  
子さんは話します。



現在、約二百四十  
頭のシカが奈良公園  
内の「鹿苑」という  
施設に入つていま  
す。高いさくに囲ま  
れたシカの収容所、  
人との共生が難しく  
なったシカたちが暮  
らしています。

のようないがない  
ため、シカが市街地  
に活動範囲を広げ、  
煙や家の花壇などを  
荒らすことがあります。  
これは、人がむ  
やみに食べ物をシカ  
に与えてしまうこと  
も一つの原因と考え  
られています。

ができません。その  
食べ物を探しに公園  
を出て、何度も畑な  
どを荒らしてしまい  
ます。

このような人にき  
らわれるシンカは、愛い  
護会が捕獲して鹿苑  
に入れます。そのほ  
とんどのシンカは、も  
うそこから出るひと  
ができないのです。  
「公園内には」「」

「相手の立場に立つて考えること。それは人にもシカにもいつしょですね。自然を守り、シカと共に生していく上で一番大切なことです」と池田さんは話しあがす。



今年生まれた第1号のシカの赤ちゃん。体重は4500グラム、頭胴長65センチ。7月まで、愛護会が奈良公園内の別の施設で保護しています



鹿苑で過す。力たち。ほどん  
だが、トントド一  
生を終えます。  
を捨てない」「シ  
力にはエサをあ  
げない（園内で  
売られているシ  
カせんべい以